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简单背景： 
任强  本科在重庆邮电大学就读，后考研至信息产业部电信科学技术研究院，这个研

究院主要招收定向性质的研究生，学生毕业后主要留在信产部或大唐工作。 
毕业后没有找工作而是直接定向至大唐移动工作，现任大唐移动研发工程师，

主要从事移动通信 3G   TD－SCDMA 方面的研发工作。  
曾获得卡内基培训最高成就奖。 

分类： 
 
访谈印象之一： 激情洋溢地发挥自己的优势 

任先生是一个充满激情、自信乐观的人，这样一种性格自然的展现，也帮助他获得了很

多朋友和一些与众不同的生活经历。他深刻理解这是他自己很大的优势所在，坦言自己的优

势并不在技术上，而是在人际交往以及组织管理方面。他曾在卡内基培训中得到大家一致好

评，并最终得到了卡内基培训最高成就奖。刚刚开始工作不久的他，也很注意在自己优势上

的发挥和锻炼，曾组织大唐电信集团乒乓球赛，以前也曾在中科院组织过乒乓球活动。未来，

任先生希望做出自己的事业，在自己所擅长的方向。 
访谈印象之二： 工作之外的事决定你的未来 

“工作之外的事决定你的未来”，“富人闲人的差别是在于闲暇时做的事”,工作之余他的

生活非常丰富，主要用来为自己充电和拓展人脉，比如看书，加强体育锻炼，参加一些有益

的活动，参加同乡聚会或创业洽谈会等，和朋友经常聚聚，圈子很重要；另外他经常在周边

的一些学校如清华，人大，中科院听一些讲座，一直在做一些积累，为之后的发展做积累。

朋友圈非常重要，在他的求学工作经历之中，一些转折点之处，朋友都扮演了非常重要的角

色。积极主动地做一些事，这些就决定了你的未来。 
访谈印象之三：主动把握机会，没有机会自己去创造机会 
    “主动”，这是任先生一路做选择中体现的很突出的特点。也正是这种主动帮助他创造

了一些关键机会，让他能够发现自己。比如因为想学习金融理财方面的知识，他就去人大听

讲座，并在其中认识了后来给自己很多帮助，共同交流提高的朋友。机会的创造，机遇的出

现只亲睐有准备的人。 
 
访谈实录： 
选择了一些关键部分摘录下来，经本人转述。整理的不够全面，见谅 
 
Q：考研感觉如何 
A：之前就决定要考研，大三暑假开始准备，重庆是个火炉，挺不容易，后来同学陆续开始

去找工作，但自己很坚定，相信自己一定能成功，后来确实做到了，考了将近 400 分。后来

有朋友推荐，所以面试方面都比较顺利，能够获得机会过去读研，朋友帮了挺大的忙。其实

知道考信息产业部电信科学技术研究院的研究生，也是从一个朋友那里得到的消息。考研是

我人生一个很重要的转折点，它让我来到了北京，有机会认识更多优秀的朋友，并能得到一

些成长的机会。 
Q：为什么考研 



A：当初考大学时以一分之差未能进入上海交大，我并没有难过，也没有自暴自弃，而是在

新的平台上努力提供自己，所以之后学习上还是非常刻苦努力，大学毕业时曾获得过“重庆

市优秀大学毕业生”荣誉称号；另一方面也参加了很多课外的社团活动，它们给了自己很多

锻炼的机会，还可以认识朋友，找到了一些跟自己处境相似的朋友，定下目标要考研，完成

自己以前未曾实现的愿望，让自己得到更大的提高。 
Q：研究生生活如何 
A：一直有一个很重要的方面，不停的认识很多优秀的朋友，增长自己的见识，经常到周围

一些学校听讲座。研一比较轻松，从研二开始就在大唐移动实习，主要做 TD－SCDMA 方

面的研究工作，刚去时很不适应，里面有很多技术上很厉害的牛人，压力很大，我的人生处

在了低谷，但我相信自己一定不能那样，即时是在最低谷的时候，我也不会独自忍受，我会

自我激励，并及时地和一些好朋友交流，听听他们的意见，关键时候，朋友给了自己很多帮

助和鼓励，后来自己逐渐走出来了，再后来主动报名参加了卡内基培训，这给了自己一个很

好的平台，以前知道自己有许多方面的潜力，借着这个平台把自己的潜力都发掘出来了，最

终也拿到了最高成就奖。 
Q： 谈谈共同工作的清华同事的感觉 
A： 一些博士的同事，他们在业务和专业领域非常出色，很踏实，很低调，其他方面比如

沟通方面则表现得不多，他们的实干精神非常值得学习。 
Q：当初没能进入上海交大，应该会很迷茫，是如何走出来的。 
A：是的，确实是，后来找到了很多与自己有共同感受的人，认识到认真努力，考研，还可

以有机会改变自己。改变自己能改变的，接受自己不能改变的，就像山不过来你就过去。接

受之后，首先要做的就是提高自己。 
Q：那就定下目标要考研要来北京？ 
A：呵呵，也是一些偶然，朋友给我提供了一条道路，从而迎来了第一个转折点，也就是后

来过来读研。人生充满了一些机缘巧合，但前提是你足够努力，你就会遇到你生命中的贵人。 
后来的卡内基应该是我又一次比较重要的转折点。 
Q：谈谈在卡内基培训中的情况 
A：在卡内基中，是充分挖掘和发现自我的一个很好的平台。我进去以后不久就组织大家去

K 歌，给大家很积极的印象，后来也是不断地展现自己，每次都是第一个上台发言，在课后

也积极地和老师同学交流，并通过电话或短信的方式相互鼓励，当我第一眼看到有最高成就

奖这个奖之后我就相信我一定可以拿到。我是一个目标很明确的人，我知道自己一定要拿到

这个奖。之后我在各方面的表现都得到了大家共同的肯定，最后也是拿到那个奖，实至名归。

自己是一个很主动和有热情的人，可以去影响大家。培训中最后一节课时我们可以邀请一些

好友来见证自己在培训中的进步，我当时特别邀请了一位我听过的讲座的主讲人，我相信自

己能够邀请来，我自己也做了许多努力，后来也确实做到了，很多时候真是只有想不到，没

有办不到，主动积极，立即行动，你就会有意想不到的收获。 
Q：卡内基给你一些什么 
A：卡内基给我很多东西。比如它的第一课是记住别人的名字，这是我一个很不错的天赋，

我和别人交往一面之后就能记住别人的名字，这很重要，第二次见面时，呼其名会让人觉得

很亲切，名字对任何人来说都是最悦耳的音符；另外要学会赞美和鼓励别人，任何人都是需

要赞美和鼓励的。在我的字典里没有“批评”和“失败”这两个词语，我曾经经历过很曲折

的一些过程，到后来当我参加完卡内基的培训之后，一路越来越顺利，那是因为我之前一直

在努力，你越努力，你的运气就越好。 
最重要的是，卡内基在我人生低谷的时候，给了我一个平台，发现自己的平台，让自己的优

势和强项逐渐展现出来。我们每个人都有很多优势，需要找到一个合适的机会去发掘出来。 



Q：你现在的工作和你以前的大学生活有什么不同 
A：没有很本质的不同，我以前在大学里就喜欢参加各种各样的活动，跟社会的接触也很多，

如今我工作之外的生活很丰富，当我们开始工作时，事业才刚刚开始。 
Q：给师弟师妹一些建议。 
A：大家需要去追求自己的梦想，知道自己所想要的。推荐一本书，富爸爸穷爸爸系列，讲

了一种很不一样的观点：我们需要追求自己的事业。这本书给我影响很大，从我大一开始，

它就激励我不断地紧盯自己的目标，追求自己所想要的。我下面应该是要做自己的事业，世

界上很多人都是在为别人打工，我不是那样的人，我以后的目标是做自己的事。当然人和人

不同，但不管如何这本书给了我视野和观念上的很大革新和影响，建议大家有机会看看。 
另一个例子是我看到的一个美国梦式的例子。英国天才秀冠军 Paul Potts,他是一个非常普通

的人，其貌不扬，但他很坚定地做自己最喜欢的事——唱歌剧，这种目标帮助他一直向这个

目标努力，甚至自己去创造机会向帕瓦罗蒂学习，他最终获得了成功，感动了许多人，并用

行动告诉我们梦想的力量，为了自己的梦想，坚持到底，永不放弃。 
认识人很重要，让你的圈子尽量大，接触各种优秀的人，他们能给你很多积极的影响，发现

你生命中的贵人。 


